
珠宝赏析专栏（漯河老庙银楼特约推出）

不知不觉，“六一”儿童节
即将到来，多肉多福亲子系列也
来到妈妈和宝宝的身边。萌宝们

戴上这些饰品元气满满出门，尽
情享受童年的美好时光。

多肉多福系列产品在形象设

计及工艺上都进行了升级，可爱
的造型让人过目不忘。多肉多福
系列灵感来源于仙人掌、生石花
和熊童子三种植物，以“福多
多”“萌多多”和“肉多多”命
名，将植物拟人化。同时采用
3D硬金工艺勾勒立体生动的线
条，并以低温冷珐琅工艺为萌动
精巧的设计增添色彩。此时，被
赋予满满爱意与祝福的植物幻化

为精巧的金饰，为亲子情感增添
一抹色彩。

“福多多”象征着生命力旺
盛的仙人掌，无论是在温和的环
境中，还是在广阔的天地中，都
能很好地成长。转运珠和锁包以
精湛的工艺，雕琢出仙人掌特有
的纹理，并以代表生机勃勃的绿
色作点缀，寄寓乘风破浪、一往
无前。 小朱

可爱精灵 乐享童趣
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■文/图 本报记者 符彩霞
5 月 23 日晚 10点，从一辆

大巴上陆续走下来 30余人。他
们一下车就听到亲友送上的欢
呼声和喝彩声。原来，他们是
我市部分创业者，刚在内蒙古
自治区腾格里沙漠完成三天徒
步 60 公里的挑战。当天下午，
他们从腾格里乘飞机转大巴顺
利返漯。

5月20日上午，30余名漯河
创业者背着行囊，在人民会堂广
场集合出发，从新郑国际机场飞
往银川。5月21日上午，大家乘
大巴途经贺兰山到达内蒙古阿拉
善盟腾格里沙漠。

初次见到浩瀚的沙漠，大家
都有些兴奋，不停地拍照留念。
中午1点左右，教练讲完注意事
项后分发了徒步装备。30余名创
业者全副武装，正式开始徒步沙
漠的挑战。此次挑战总行程为60
公里，当天下午的任务是徒步10
公里。随着一声哨响，大家冲进
了沙漠。由于天气炎热，且是第
一次在沙漠中徒步，经验不足，
一些创业者很快便感到体力不
支。经过短暂休整，队伍又出发

了。最终，在相互帮扶和鼓励
下，所有人都顺利完成了当天的
挑战。当晚的宿营地在太阳湖。
吃完简单的晚餐，大家在空地搭
起帐篷，开始宿营。5月22日的
徒步行程是25公里。这对于所有
参与者来说是一个极大的挑战。
当天凌晨，大风呼啸、气温骤
降，大家出发时，都把自己包裹
得严严实实。走在沙漠里，狂风
呼啸、黄沙乱飞，嘴巴里、鼻孔
里、耳朵里都被吹进了沙子。虽
然天气恶劣，但大家的脚步没有
停下来，你拉着我、我扶着你，
一路相互扶持，最终于当天下午
6点左右全部到达天鹅湖营地。5
月 23 日的徒步行程是 15 公里。
当天天气不错，因为有了前两天
的徒步经验，大家出发后，都表
现得非常优秀，提前一个小时就
完成了全部挑战。

在返程的车上，大家分享
了自己的感悟。“人在自然面前
是如此渺小，我们一定要敬畏
自然、保护环境。”创业者杜惠
云说，她看到不少人都带了一
瓶沙子回去，相信大家的感受
是一样的。“经过这几天的徒

步，我知道以后的路该怎么
走，再也不会迷茫了。”创业者
田翠激动地说。“团结就是力
量，合作才能共赢，抱团才能
发展。”创业者顾彩霞和钮丽华
分享的时候都流下了眼泪。她
们两个有好几次都快坚持不下

去了，但在队友的鼓励和帮助
下，最终战胜了自己。

据了解，此次沙漠徒步活动
由我市企业家李益民发起，众多
创业者自发参与。50多岁的李
益民是河南省三剑客奶业有限公
司的总经理。他告诉记者，发起

这次活动就是想让创业者在沙漠
徒步中进行一次自我磨炼和提
升。经过四天三夜的行程，所有
参与者都有所得、所悟、所感，
为他们今后的创业之路注入了新
的能量，也增强了大家的环保意
识。

漯河创业者沙漠里三天徒步60公里

磨炼意志 挑战自我

本报讯（记者 王 培）为迎
接即将到来的“六一”儿童节，
漯河日报社联合掌上明珠家居馆
举行“迎六一 展才艺”少儿书画
大赛，吸引了众多小选手报名参
赛。比赛将于明日举行。

此次活动即将举行的消息刊
发后，引来众多市民的关注，纷
纷向主办方打来电话咨询、报

名。截至目前，已有近200人报
名参赛。“孩子喜欢画画。我们为
他报了名，想让他锻炼一下。”市
民张女士表示。

此次大赛时间为5月29日上
午，地点位于市区湘江西路掌上
明珠家居馆门口。比赛分为美术
组和书法组，分别进行儿童水彩
画和毛笔、硬笔书法创作。参赛

作品的主题有两个，一个是“美
丽漯河我来画”，孩子们用画笔描
绘漯河的美丽景象；另一个是

“我心中未来的家”，以绘画或文
字的形式描绘自己心中未来家的
样子。参赛者可选择其中一个主
题进行创作。

比赛设一等奖1名、二等奖2
名、三等奖 3 名及优秀奖若干

名。一等奖获得者将获荣誉证书
和掌上明珠床上用品四件套一
件，二等奖获得者将获荣誉证书
和掌上明珠乳胶枕一对，三等奖
获得者将获荣誉证书和掌上明珠
儿童书包一个，优秀奖获得者将
获浴巾三件套一件。另外，所有
参赛选手均可获得参与奖——掌
上明珠实木U凳一个。

据了解，漯河掌上明珠家居
馆成立于2010年。目前掌上明珠
家居馆重新装修后新增样板间，
业主来到店里就能看到样板间的
装修效果及软装搭配。重新开业
后，掌上明珠家居总公司在漯河
推出 30套样板间 （包含全屋成
品+全屋定制+整体橱柜）。总部
全程监督，买贵返还十倍差价。

“迎六一 展才艺”少儿书画大赛明日举行

■本报记者 姚晓晓
家装时，业主往往头脑一

热便会购买一些并不实用的产
品。在日前的采访中，漯河浩
天装饰工程有限公司负责人张
兵盘点了不建议入手的一些产
品。

“先从客厅说起。许多业
主被懒人沙发的柔软触感所吸
引。但长期坐在这种沙发上，
人的颈椎、腰椎得不到充分放
松，反而容易酸痛。另外，懒
人沙发是整体包裹的，清理比
较麻烦。”张兵说，“还有就是
可以放很多东西的笨重茶几并
不实用，轻巧的茶几方便移动，
更符合当下简约的审美观。”

对于书房，张兵建议不要
选择开放式书架，卫生死角较

多。“电视柜、酒柜也不要做
成开放式，尤其是密密麻麻的
小格子，后期打扫很麻烦。”
张兵说。

选购卫浴用品时，张兵建
议不要购买浴缸。“泡澡既费
水又耗时，谁会经常泡？大多
数业主买的浴缸都是闲置的。”
张兵说，洗漱盆分台上盆和台
下盆。台上盆美观，但与台面
交界处容易形成卫生死角，洗
漱时溅出的水渍无法直接清理
进盆中，不如台下盆实用。

在收纳方面，张兵发现，
半高鞋柜在业主家出现的概率
较高，但这种鞋柜的收纳能力
有限，鞋子多了只能堆在地
上。因此，业主最好将半高鞋
柜换成通顶鞋柜。

尽量不要购买
这些鸡肋产品

本报讯 （记者 姚 肖） 近
日，市市场监管局、市消协有
关人员以及媒体代表来到河南
天杰冷链设备科技有限公司参
观。听完公司负责人关于创新
发展、校企办学的汇报，参观
完宽敞明亮的生产车间和新落
成的漯河市天杰制冷工程职业
技能培训学校后，市消协会长
李大顺说：“创新是企业发展的
根本动力。作为国家级高新技
术企业，河南天杰冷链设备科
技有限公司在产品研发、质量
把控、科研人才培养等方面走
在行业前列，为我市众多食品
企业及制造业树立了榜样。”

2016年，河南天杰冷链设备
科技有限公司成立。公司经营范
围包括制冷设备及配件，制冷保
温材料，机电设备的生产、销
售、安装、维护等。目前，该公
司是中国制冷学会会员单位、河
南省制冷学会会员单位、漯河市
制冷行业协会会长单位、国家级
高新技术企业、漯河市高新技术
企业。

经济的高质量发展离不开先
进的制造业，先进制造业的发展
又离不开人才。那么，如何解决
用工荒，留住、培养、用好技能
型与管理型人才？河南天杰冷链
设备科技有限公司在不断做大做

强的同时，勇于承担社会责任，
创造性地走出一条适合自身特点
的发展之路，并于 2021 年 5 月
16日正式成立漯河市天杰制冷工
程职业技能培训学校。

“创办一所高质量、高水平
的职业技能培训学校，既是响应
国家政策号召，又是我一直以来
的梦想。学校位于公司园区内，
不仅有公司先进技术作为支撑，
还为学员提供了很好的就业平
台。”漯河市天杰制冷工程职业
技能培训学校相关负责人说。

据悉，该校的办学宗旨是
“以服务为宗旨，以就业为导
向”，加强创新型、应用型、技

能型人才培养，壮大人才队伍，
切实发挥职业技能提升在促进就
业、缓解就业结构性矛盾中的重
要作用。学校开设制冷、电焊、
电子商务、制冷空调系统安装维
修、机械加工材料切割等专业。
目前，第一期短期电工培训班已
经开课，受到学员一致好评。

“企业发展的同时也要回馈

社会，科技兴企也可以兴邦。发
展教育事业，为社会培养更多人
才，是非常有意义、有价值的事
情。今后，公司将投入更多人
力、物力、财力帮助学校发展壮
大，学校也将培养更多一流的技
术人才反哺企业，实现校企合作
共赢。”河南天杰冷链设备科技
有限公司董事长钱璐杰说。

河南天杰冷链设备科技有限公司

科技兴企 匠心办学

创业者在沙漠中徒步行进创业者在沙漠中徒步行进。。

本报讯（记者 符彩霞） 5
月 25日下午，市装饰装修协
会主办、顺辉瓷砖冠名赞助的

“设计的力量”公益讲座在开
源大剧院举行。400余名装饰
装修行业从业人员参加。

当天下午，亚太酒店设计
协会河南分会会长、中国建
筑学会室内设计分会理事、
香港柏盛国际设计顾问有限
公司设计总监杨彬为大家带
来一场精彩的演讲。杨彬表
示，高质量的设计作品来源
于设计师的积淀，个人的蜕
变得益于时间的磨砺和持续

不断的学习。设计师应该多
走出去、多观摩，争取把自
己的作品打造成行业标杆，
创造更高的价值。最后，杨
彬介绍了自己的代表作品，
并讲解了设计思路和表现手
法。

“这次讲座让我受益匪
浅，希望协会今后多举办此类
活动。”天誉装饰公司负责人
杨杰男告诉记者。

活动赞助方顺辉瓷砖漯河
代理商杨耀华表示，今后会一
如既往地支持市装饰装修协会
各项工作的推进。

市装饰装修协会

举办“设计的力量”公益讲座

■本报记者 姚晓晓
面对成百上千种花色的墙

布，消费者选购时往往很难抉
择。在日前的采访中，新丝路
白璧·无缝墙布漯河店店长张
川告诉记者，简约的素色墙布
是个不会出错的选择。

近年来，极简设计在家装
领域颇受追捧，而素色墙布就
是符合这种风格的墙面装饰材
料之一。“素色墙布可以说是
百搭产品，无论家里是哪种装
修风格，它都能很好地融入其
中。即使是从室内设计师的角
度来说，素色墙布也是不错的
选择，因为不容易过时。”张
川说，“如果视觉焦点集中在
墙上，前面的物品就会被弱
化，甚至出现喧宾夺主的感
觉，选择素色墙布就不会有这

样的情况。”
在众多墙面装饰材料中，

售价较高的墙布让不少消费者
望而却步，但素色墙布由于制
作工艺相对简单，属于墙布中
售价较低的产品，具有价格优
势。“如果你是第一次选购墙
布，我建议买素色墙布。”张
川说。

另外，素色墙布还有更容
易打理的特点。

选购素色墙布时，一些
消费者会认为款式简单影响
质感。在张川看来，素色墙
布简约却不简单。“墙布的质
感是由材质决定的，而不是
由上面的图案决定。素色墙
布也有不少种类，不同的材
质 、 纹 理会呈现不同的效
果。”张川说。

装修新家
试试素色墙布

如今，一些饮料生产企业
为了迎合消费者需求纷纷推出
无糖饮料。但是，无糖饮料真
的不含糖吗？

据专业人士介绍，人们通
常说的糖是指白砂糖、蔗糖、
葡萄糖、麦芽糖、果糖等。无
糖就是不添加以上这些糖，而
是用口感上有甜味的代糖代
替，也就是甜味剂，如阿斯巴
甜、甜蜜素、三氯蔗糖、糖精
等。近日，浙江省湖州市安吉
县消保委联合该县市场监管局
食药检测中心，购买了无糖可
乐、无糖雪碧、元气森林乳
茶、元气森林气泡水、东方树
叶乌龙茶、农夫山泉苏打水、
伊然乳矿轻饮7款大众爱喝的
无糖饮料、苏打水饮料，进行
了实验室检测。结果显示，7

款无糖饮料中除了元气森林乳
茶检测出果糖外，其他均未检
测出果糖、葡萄糖和乳糖，但
是使用了代糖。

食品检测机构专家表示，
我国《预包装食品营养标签管
理规范》中明确规定，无糖是
指每100g固体或100ml液体
食品的含糖量不高于0.5g。市
民购买这类产品时要认真看清
配料表。配料表中该饮品所有
成分都有明确标注，且越靠前
说明含量越高。

中国营养协会有关专家表
示，代糖的低热量并不意味着
可以像喝水一样每天喝几瓶。
有研究表明，一些代糖所产生
的甜味，会影响人的糖耐量和
血脂代谢。

据《今晚报》

无糖饮料是否真的“无糖”

随着大众生活富足，购物方
便化，家里物品越积越多，整理
收纳师应运而生。业内人士表
示，目前，有整理收纳需求的人
群正在扩大，市场前景不错，当
务之急是制订完善的从业标准，
助推市场走向成熟。

今年1月，人社部公示了一
批新职业，其中“家政服务员”
职业下新增了“整理收纳师”工
种。据《2020中国整理行业白皮
书》发布的数据显示，目前国内
接受过职业整理收纳师培训的人

数为7000余人。有报道称，超4
成整理收纳师年收入逾10万元，
且整理行业在未来两年的职业岗
位需求将近2万人。

或成家政行业未来竞争者

据介绍，整理收纳是技术性
很强的职业工种。整理收纳师进
入到客户家中后，首先要对可供
整理收纳的地方进行规划，需要
有专业的空间规划能力；其次，
对需要整理收纳的物品进行识别

和分类，不同衣物的叠放都是有
讲究的，要求拥有极佳的逻辑思
维能力；第三，还要清楚专门的
整理收纳器具如何恰当运用，既
达到整洁效果，又能方便客户日
后找寻。

正因为整理收纳师的门槛不
低，也使得这个职业的收入较为
可观。“我们公司的整理收纳师收
费标准是 80 元/时～120 元/时，
一次入户要五六个小时才能完
成。”重庆一家家政公司经理王江
亮透露，在北京、上海这样的国

内一线城市，费用最高可达到
300元/时。

市场大、需求旺、收入高，
让这个职业很受青睐。有业内人
士指出，会收纳、懂整理的家政
阿姨在未来可能更有核心竞争力。

行业标准亟待规范

尽管人社部将整理收纳师列
入新增工种，职业市场一片向
好，但由于缺乏规范性的行业标
准，同时也暴露出一些弊端。

记者发现，整理收纳培训市
场在收费、时间、内容和结业标
准等方面存在很大差异。有的培
训机构对学员有严格的实操要
求，满足一定工作时长才能拿到
结业证书；有的培训课程4～7天
就可以拿到结业证书；甚至还有
机构以“介绍客户”为名吸引学
员。多名业内人士告诉记者，目
前“整理收纳师执照”并没有国
家认证的统一标准，所以培训机
构出具的结业证书含金量并不高。

王江亮建议，整理收纳师的
职业属性需要入户，相关部门应尽
快将家政行业纳入诚信体系，包括
服务人员的信息登记、人脸识别等
系统应用，才能让市场朝着规范的
方向发展。 据《工人日报》

整理收纳师走俏为哪般


